HOMENAJE DEL CONCEJO DE MEDELLÍN A LA ACADÉMICA ALICIA GIRALDO GÓMEZ

Federico Antonio Gutiérrez Zuluaga

A la mujer de buena voluntad

Se ha reunido hoy en pleno el Concejo de Medellín para exaltar la incansable labor que por más de sesenta años ha realizado la insigne Educadora, Socióloga, Psicóloga e Historiadora Alicia Giraldo Gómez, distinguida mujer nacida en El Peñol, Antioquia.

Cuenta en su haber innumerables aportes a la reivindicación del género femenino en la educación y las letras dan cuenta de ello en los años en los cuales se desempeñara como Profesora del Centro Formativo de Antioquia, CEFA y de la Universidad Femenina, rectora del Liceo Nacional Javiera Londoño y hasta hoy Secretaria Emérita de la Academia Antioqueña de Historia. Su denuedo e incansable ejercicio docente le ha permitido también ocupar cátedras en las Escuelas del Colegio Mayor de Antioquia y la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Antioquia, además de orientar con sabiduría y esmero la comunidad educativa del gimnasio Los Cedros de Medellín.

Bien haríamos en sintetizar la vida y obra de Alicia Giraldo Gómez como una mujer de buena voluntad: bien lo haríamos, porque sin duda alguna su quehacer en el campo de la investigación histórica nos permite descubrir en su ser una intimidad creadora: Hace falta sentir en el corazón el incesante palpitar de Antioquia, el mismo que inspiró atinados tratados como Los Comuneros en la provincia de Antioquia, El Río Negro Nare en la historia Progreso y Desarrollo de Antioquia, la Biografía de doña Javiera Londoño, Opúsculos sobre mujeres y hombres que han hecho la historia de Antioquia, Estudio sociocultural de la trabajadora doméstica en Medellín y la mujer como agente de cambio en el siglo XX en Antioquia, todos ellos son la impronta fidedigna de su intelectualidad y vitalidad, virtudes ejemplares para todos nosotros.

Mujer de buena voluntad cuya presencia y aliento son apremiantes en el momento actual de la Patria, en el cual ella y todos los hombres y mujeres de buena voluntad, ojalá nos congreguemos en torno a un ideal, un cometido final e ingeniar su realización: la elevación de todos los hombres, elevación espiritual, intelectual, volitiva, física, biológica y económica. La elevación del hombre en todos los sentidos y por todos los caminos, nos volvería a todos más felices.

Mujer de buena voluntad cuyo ejemplo de vida nos compromete en esta mañana a efectuar cambios radicales y completos: en el orden mental cuando el ser es mezuino, en nuestro temperamento cuando es egoísta; en nuestros pensamientos cuando son limitados y detallistas; en nuestros sentimientos hacia los otros seres y el universo entero cuando son negativos.

Necesitamos de personas como Alicia Giraldo Gómez que inciten a los gobernantes a tener buena voluntad, a no temer gastar sus fuerzas y energía en la incansable tarea de animar el progreso de las gentes auscultando en los hechos pasados y ofrecer una educación que prepare para la vida y dé las llaves para acceder a la cultura. Sólo así podremos transformar apoyados en la experiencia de los antiguos y con acertados conocimientos, un mundo adverso e inclemente.

Quiero en nombre de la ciudad de Medellín, junto con el Cabildo Municipal, hacer un merecido reconocimiento a Alicia Giraldo Gómez, la mujer de buena voluntad. Una antigua bendición, Paz a los hombres de buena voluntad, la buscará a ella entre la multitud y la recubrirá. Que podamos nosotros imitar su ejemplo y encontrar un medio seguro para reconocerla, con el fin de que este mundo, del cual ella es el mérito y la sal, nunca perezca.

Muchas gracias